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2025年1月16日（木）  晴  第22回例会
第2118回例会 ～職業奉仕月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会
斉　　唱
ゲ　ス　ト

ビジター

小栗栄治 会場委員
「それでこそロータリー」「四つのテスト」
ロータリーの友地区代表委員 名古屋千種RC 池森由幸様
米山奨学生 Darian Ashlee Goreさん
名古屋名南RC 大橋さなえ様
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出席率 77.42％

会員69名　出席48名  （出席計算人数59名）

出席報告 櫛田篤弘 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　皆様こんにちは。今日は建築のことわざの話をした
いと思います。ご存知のように、ことわざとは、昔から
言い伝えられた「風刺」や「教訓」などの短い句で、簡
単で覚えやすく、あることを鋭く言い当てる言葉との
ことですが、建築に関する、ことわざもたくさんありま
すので、ご紹介したいと思います。
釘を刺す
　トラブルを未然に防いだり、同じ過ちを繰り返さな
いように、あらかじめ念を押しておくこと。という意味ですが「釘を刺す」の由
来は、江戸時代の木造建築が始まりだといわれています。日本古来の木造
建築は、釘や接合金物を使わず、仕ロ・継手だけで接合していましたが、木
をはめ込むだけでは、建築物の強度が心配だという声が上がり、念のため
釘で木造を固定するようになりました。この建築工法の変化により、「後でト
ラブルが起きないように念を押す」という意味で、「釘を刺す」が使われるよ
うになったといわれています。また江戸時代の釘は、穴を開けた場所に釘を
刺して使用していたため、「釘を打つ」ではなく、「釘を刺す」と表現します。
糠に釘
　糠のようなやわらかいものに釘を打っても効き目がないことから、手応え
のないこと、効き目の無いことをいいます。「豆腐にかすがい」「暖簾に腕押
し」と同じ意味です。会社等で、くぎを刺したのに、糠に釘の人はちょっと困
ります。余談ですが、ぬか漬けにくぎを入れておくと鉄分が出て、いいようで
す。
出る杭は打たれる
　能力を発揮する人は、ねたまれる。一人だけ目立った行動をすると排除さ
れるというような意味です。「杭」は、「柵」を作る時に並べて使う木の棒のこ
とで、同じ長さの「杭」を並べて立てているのが「柵」です。もしこの中の1本
だけが、飛び出していたら、他と高さを合わせるために、木づちで打たれま
す。これが、「出る杭は打たれる」の語源です。「柵」は「組織」、頭の出た杭は
「能力」を表し、これを「打つ」のが「ねたみ」というわけです。しかし、これにつ
いては、日本の悪しき伝統、風習であるという人も多く、松下幸之助さんは、
「出る杭は打たれるが、出すぎた杭は打たれない。しかし、出過ぎた杭になる
ためには、大変な努力が必要である。」という、名言を残されています。
うだつが上がらない
　うだつとは、防火壁のことです。江戸時代の町屋は、隣り合って連続して
いたため、隣から、火事が燃え移るのを防ぐために、屋根や壁から飛び出す
ように、うだつが造られました。しかし次第に、装飾的な意味合いが強くな
り、商家の屋根の上には、競って立派なうだつが上げられました。立派なう
だつは、富の象徴でもあり、自己の財力を誇示するための手段になっていき
ました。うだつを上げるためには、それなりの費用が必要だったことから、
「うだつが上がらない」ということは、財力がない、生活力がない、という意味
になったと言われています。類似語としては、鳴かず飛ばず、甲斐性なし、反
対語としては、立身出世、一花咲かせる、があります。私も、これからまだま
だ、うだつが上げられるよう、一花咲かせたいものです。
　今日は建築のことわざを紹介させていただきました。他にも建築に関する
ことわざは、沢山ありますので、何回かに分けてお話したいと思います。

1/16（木） 13:40～第7回理事会、第4回クラブアッセンブリー
　　　　　　　　　　ヒルトン名古屋4F「桜花の間」
1/23（木） R規定により休会
1/30（木） ※軽食
　　　　　12:30～第4回クラブフォーラム（中間決算と組織）
　　　　　　　　　　ヒルトン名古屋4F「桜の間」
　　　　　13:40～第2回クラブ奉仕委員会
　　　　　　　　　　ヒルトン名古屋4F「杉の間」
1/18（土） RAC例会19:00～ウインクあいち 903
　　　　　担当：渡遷将之さん・田中良知さん
12月末で退会されました長坂邦雄さんですが、OBとして同意いただ
けましたので、ご報告いたします。
下期会費請求書発送していますが、上期親睦例会が開催できません
でしたので、一部減額対応しております。ご確認お願いします。
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ロータリーの友の卓話で伺いました。よろしくお願いします。
本日はウズベキスタンのイベント支援金のご案内で参りました。
よろしくお願いいたします。
1月27日は私の満88歳の誕生日です。来年は数え年で90歳になるのかと
思うと複雑な思いです。今後一生懸命頑張りますのでよろしくご交誼の
程お願いいたします。
妻の誕生日にお花をありがとうございました。
池森様、本日はよろしくお願いいたします。
今年もよろしくお願い致します。
昨日、花井さんに大変お世話になりました。ごちそうさまでした。
神宮茶屋金山店さんにも楽しい時間をありがとうございました。

今から佐世保出張行ってきます。
２月１日（土）は今年はじめての朔日市が熱田神宮で開催となります。
是非、皆様ご参拝の後に遊びに来てください。
年明けから忙しくさせていただいております。
落合さん入会おめでとうございます。これからもよろしくお願いたします。

ニコボックス 櫛田篤弘 ニコボックス委員

池森　由幸さん

大橋さなえさん

野﨑　洋二さん　
梅村　昌孝さん
森　　裕之さん
山﨑真一郎さん

小栗　栄治さん
杉江　建亮さん

花井芳太朗さん
鈴木　淑久さん

大和　直樹さん　櫛田　篤弘さん　加藤　直大さん
村瀬　俊高さん　本多　誠之さん

新会員入会式
新会員 ： 落合徹哉さん

　皆さんこんにちは。今回、入会にあ
たり、皆様からご承認いただきまして
ありがとうございます。
　まだまだ右も左もわからない私で
すが、いろいろこれから学んでいき、
貢献できるように頑張っていきたいと
思います。本日はよろしくお願いします。



例会のご案内

■今　　週

■次 々 週

■次　　週

1月23日（木）R規定により休会

場　所：ヒルトン名古屋4F 「桜の間」
時　間：12:30～13:30

場　所：名古屋観光ホテル3F 「那古」
時　間：18:00～20:00 （受付：17:00～)

1月30日 （木）第4 回CF（中間決算と組織）

2月5日   （水）4RC合同例会

　昨日3月度のゴルフ例会のご案内が届いているかと思いますが、3月7日
金曜日、場所は三好カントリー東コース。スタートが他のコンペの関係で
11時7分スタートということとなっております。多数のご参加をよろしくお
願いいたします。4月度ですが、4月10日木曜日、これは愛知カントリークラ
ブ7時半よりスタートということで決定いたしましたので、皆様にご連絡い
たします。多数の参加をお願いいたします。

委員会・同好会報告
ゴルフ部会

　1月25日土曜日、第7回目になります熱田子供将棋大会が開催されます。
名古屋以外、県外からも総勢200名の子供達が将棋に参加されまして、有
名な木村一基９段も参加されます。毎年ロータリーから協賛支援というこ
とで出させていただいておりまして、社会奉仕委員として参加させていただ
きたいと思います。

社会奉仕環境保全委員会：花井芳太朗委員長

　国際奉仕から3月の延平訪問に関しまして、たくさんの方のご参加表明
ありがとうございます。事務局の方からリストの方をお送りさせていただい
ておりますので、今一度ご確認をいただけるとありがたいです。よろしくお願
いいたします。

国際奉仕委員会：櫛田篤弘委員長

　名南RCから参りました大橋でございます。
よろしくお願いいたします。お手元に配ってい
ただいております日本とウズベキスタンの交流
イベントのご案内をさせていただきます。この
イベントの時にはウズベキスタンの大使をお招
きしており、名古屋とウズベキスタンの首都タ
シケントとフレンドシップを結んでおりました関係で、名古屋市長も来てい
ただける予定でおります。また、各ロータリーの方たちにもご案内させてい
ただいておりまして、50名ぐらいの部屋ですが、皆さんに来ていただけると
本当にうれしく思っております。どうか1月で忙しい中ではございますが、よ
ろしくお願い致します。

ウズベキスタン交流イベント

天野　正明さん　稲葉　　徹さん　村上　　学さん　横山　請悟さん
田中　　宏さん　田中　英雄さん　山口　哲司さん　市岡　正蔵さん

岩田　修司さん　野﨑　洋二さん

1月誕生日おめでとう

名南RC 大橋さなえ様

で言えばシグネチャー。JCBで言えば、JCB THE プレミアム、と題されている
情報誌のようなものです。
　これらのクレジットカード会社の情報誌は、クレジットカードを使って購買を
促すための、直接的な販売促進用のコマーシャルだけでなく、興味を引き立て
る数多くの企画記事も多く掲載されています。これらの企画記事は、クレジット
カード会員が興味を持ってくれそうな情報を書いて、それによって、間接的に、
購買意欲を引き立てるように構成されていますので、結果的に、そのクレジット
カードを使ってもらえるような販売促進の一面を持ち合わせています。それに
対して、ロータリーの友誌は、ロータリー活動の魅力をロータリアン向けに特
化して編集してあり、しかもアップデートな情報を掲載しているところが特徴的
です。
　ロータリーの友誌に掲載されているものは、
（1）国際ロータリーからの公式な情報伝達の場。
　ロータリーの友誌には、RI指定記事が掲載されています。RI指定記事とは、
国際ロータリーから、世界中のロータリアンに対して、公式にお伝えする記事
のことです。
（２）ロータリー活動の情報提供と、情報発信の場。
　地区やクラブの活動、また、ロータリアン個人の経験談、職業上の知識など
を、会員の皆様からの投稿をもとにして掲載しています。
（3）ロータリアンとしての趣味等の発露の場。
　ロータリー俳壇、花壇、りゅう壇、ペット紹介、パズル、詰将棋、内外よろず案
内、声コーナー等、多岐にわたる企画が満載です。
（4）その他、企画記事や広告も掲載しています。
　企画記事は、なかなかハイグレードで読み応えのある内容です。また、皆さん
の関係なさる組織や商品の広告も掲載できます。そして、ロータリーの友事務
所は、ロータリー活動関係の出版物を販売しています。このようにロータリー
の友誌は、ロータリアン向けの内向き広報ツールなのです。
ロータリーの友のデジタル化について
　世の中のIT化に伴って、ロータリーの友もデジタル化が進んでいます。ロー
タリーの友のウェブサイトや、ロータリーの友誌の電子版も発刊しています。
ロータリーの友ウェブサイトのURLは、直接、www.rotary-no-tomo.jp と入
力して表示させることもできますし、グーグル等の検索エンジンに、ロータリー
の友と、入力して検索して表示させることもできます。
　ロータリーの友ウェブサイトの内容は、ロータリーの友誌の発刊状況や最
新情報、投稿フォーム、注文、各種変更フォームに始まり、フェイスブックも別
に開設していますので、そのフェイスブックへのリンクや、各種出版物、ロータ
リーの資料等がダウンロードできるようにもなっています。
　次に、ロータリーの友誌の電子版をご説明します。電子版を見るにはIDとパ
スワードが必要です。このIDとパスワードは、皆様が所属されているロータリー
クラブの事務局宛てに、毎年2回、ロータリーの友事務所から送られている、請
求書に記載されていますので、クラブの事務局にお尋ねください。
　ロータリーの友のWEBサイトから、IDとパスワードを入力して、ロータリー
の友誌電子版が並んでいる本棚を見てみましょう。創刊号から最新号まで、ま
るで本屋さんに並んでいるかのようなデザインになっています。この中から、希
望の年月のロータリーの友誌を選んでください。書籍版と全く同じ内容を閲覧
することができます。表紙を開くと、目次があり、ページをめくっていけます。
　画面の下には、ページを直接指定して、そのページに飛ぶこともできるボタ
ンが配置されていますし、ページを拡大して見やすくするボタンもあります。印
刷版と違うことは検索機能が付いている所です。具体的に探したい単語を入
力して、検索することができます。　　
　例えば、学友、と入力してみます。すると、画面左側に検索されたページが出
てきます。そのページをクリックすると、表示されたページの中で、学友、という
検索された単語がピンク色に色付けられています。
　現在、会員の皆様は、ロータリーの友誌を印刷版と電子版のどちらかを選択
することが可能になっています。この電子版は、コンピューター以外にパッドで
も閲覧は可能ですので、携帯に便利です。ただ、スマホでは、モニターの大きさ
の関係で字が小さくなりますので、読みたい箇所を拡大してお読みください。
　ロータリーの友も進化しています。ロータリーの友誌を活用なさって、ロータ
リー活動をより深くご理解ください。また、皆様のロータリー活動について、ど
しどし情報をお寄せください。その情報を全国のロータリアンで共有しましょ
う。皆様で、ロータリー活動を盛り上げようではありませんか！

卓　話
　皆さん、こんにちは。名古屋千種RC
所属の池森由幸と申します。 本職は、
歯科医師でございます。ロータリーの
地区代表委員ですが、実はこの地区の
委員ではなくて、日本のロータリークラ
ブの中の別の組織なんですが、そこの
代表委員で、この2760地区からはガバ
ナーの代理で出るという形になっております。今日はロータリーの友から、お伝
えしたいことについてお話をしていきたいと思います。
ロータリーの友とはどのような物で、何を提供しているのでしょうか？
　ロータリーの友は、日本のロータリアンのための公式な月間の情報誌で、国
際ロータリー認定の地域雑誌の一つです。地域雑誌とは、世界中の各地にあ
るロータリークラブがその地域の言葉と活動内容に合わせて作っている、ロー
タリアン向けの情報誌のことです。また、日本の場合には、その情報誌を発刊し
ている事務所のことでもあります。このロータリーの友事務所は、ロータリーの
友誌を発刊することを主な業務にしている独立した組織です。
　地域雑誌という情報誌は、クレジットカード会社が発刊している、クレジット
カード会員向けの情報誌のようなものと捉えると分かり易いかもしれません。
VISA、マスターカードで言えば、マイラウンジや、てんとう虫。ダイナーズクラブ

ロータリーの友 地区代表委員 池森由幸様

奨学金授与 Darian Ashlee Goreさん


